

TRACHTPFLANZEN

Nicht nur für Honigbienen!



Hummel und Wildbiene



Johannisbeer-Schwebfliege



Bunte Blattschneiderbiene



Schwalbenschwanz



Taubenschwärzen



Tagfauenaug



Silberpunkt-Höckererule



Kohlweißling



Deutsche Wespe



Hornisse



Gartenhummel



Bunte Blattschneiderbiene



Keiner Fuchs

Bunte Wiesen - die Vielfalt macht's

Artenreiche Blumenwiesen bieten Lebensraum für bis zu 1.250 Insektenarten. Diese hohe Zahl verwundert nicht, wenn man bedenkt, dass 70% aller Tierarten in Deutschland zu dieser Tiergruppe gehören. Leider gelten über die Hälfte von ihnen als gefährdet. Viele Insekten sind - besonders im Larvenstadium - auf sie abgestimmte Futterpflanzen spezialisiert. Durch intensive Bewirtschaftung, erhöhte Überdüngung und den Einsatz von Pestiziden wurden sie in Wiesen sichtbar weniger.

Sind Blühstreifen sinnvoll?

Blühstreifen aus einer vielfältigen Samenmischung können dem Artenchwund bei blütenbesuchenden Insekten entgegenwirken und gleichzeitig die Tracht vermehren. Ein an Wildblumen reicher Lebensraum hilft mit seinem vielfältigen Blütenangebot besonders den stark gefährdeten Wildbienenarten.

Der Artenreichtum an Pflanzen sowie Tieren ist der Schlüssel für stabile und gesunde Ökosysteme.

Trachtpflanzen - was sind das?

Trachtpflanzen sind Blütenpflanzen, die wegen ihrer hohen Produktion an Nektar oder Pollen von Honigbienen bevorzugt aufgesucht werden. Sie sind aber auch für das Überleben zahlreicher blütenbesuchender Insekten von großer Bedeutung. Von der Pollenübertragung der Insekten hängt der Fruchttrag vieler landwirtschaftlicher Pflanzen ab. Ohne Honigbienen würden z.B. an Pfirsichbäumen 95% weniger Früchte gebildet werden.

ERSTFRÜHLING
Ende März - Ende April

VOLLFRÜHLING
Ende April - Mitte Mai

Jetzt kann erstmals Honig geschleudert werden.

Jetzt entsteht oft so viel Pollen, dass dieser als gelber Staub sichtbar wird.

Schau dich um!
Siehst du vielleicht gerade einen Schmetterling, eine Wildbiene oder eine Hummel?

SPÄTSOMMER
Mitte September - Mitte Oktober

HOCHSOMMER
Mitte Juni - Anfang August

Die mengenmäßig wichtigste Tracht erfolgt im Hochsommer.

In der Regel wurde der Honig schon geerntet und die Bienen können mit der Winterbevorratung beginnen.